
Conseil des écoles du RPI du Rudonou du 23/03/2023

Présents     : 

Enseignants :Jean-Michel Houlbert (CM1), Jean-François Le Coadou (GS – CP), 
Sophie Le Meur (TPS- PS), Erwan Raoul (directeur de l'école de Kermaria-Sulard, 
CE1-CE2), Sandrine Cathou (directrice de l'école de Camlez, MS-GS), Stéphanie 
Goarin (directrice de l'école de Coatréven, CM2).

Elus : Nadia Le Roy (adjointe aux affaires scolaires de Kermaria-Sulard), Thibaut Le 
Goff (SIRP), Franky Demeersseman (président du SIRP), Bernard Gautier (vice-
président du SIRP), Pierre Houssais (Maire de Kermaria-Sulard), Frédéric Plet 
(adjoint aux affaires scolaires de Camlez), Christophe Thébault (Maire de Camlez).

Représentantes des parents d'élèves : Servane Anselmo ( Camlez ) Nolwen Le 
Calvez (Camlez), Pauline Jouquand (G.S. Kermaria-sulard), Stéphanie Le Naour 
(CM1 Coatréven), Véronique Le Roux (CM2 Coatréven), Solène Noussan (kermaria-
sulard).

Déléguée départementale de l'Education Nationale : Odile Gaillard

Absents excusés : M. l’Inspecteur de l’Education Nationale

Point sur les effectifs

Ecole de Camlez : 21 PS & 7 TPS

18 MS & 6 GS

Ecole de Kermaria-Sulard: 6 GS & 13 CP

9 CE1 & 10 CE2

Ecole de Coatréven 18 CM1

17 CM2



Estimation des effectifs à la rentrée 2023 :

15 PS & 15 TPS

21 MS 

19 GS

12 CP

13 CE1

9 CE2

10 CM1

18 CM2

Forte éventualité que tous les GS soient à Kermaria-Sulard.

Communication

Prévoir un article dans la presse pour les parents qui souhaitent inscrire leur(s) 
enfant(s) : appeler directement l'école maternelle pour la visiter et se faire connaître.

Franky Demeersseman propose de mettre en valeur les projets et sorties des écoles
par voie de presse, les enseignants peuvent demander au SIRP pour les prises de 
photos....

Information des enseignants sur le dispositif “évaluation des écoles”:

Notre RPI fait partie de la première vague d’évaluation des écoles. L’enjeu de cette réflexion
est de mettre en valeur les atouts et les acteurs afin de trouver des leviers qui soient utiles, 
en équipe, pour favoriser l’action au service des élèves. Ce dispositif se déroule en plusieurs
phases ; D’abord, une phase d’auto évaluation. Nous avons pour cela dressé un constat sur 
plusieurs domaines : les apprentissages et parcours des élèves , le bien-être des élèves et 
le climat scolaire, les acteurs et le fonctionnement des écoles, les écoles et leurs 
partenaires. Nous nous sommes appuyés sur des documents et aussi sur les résultats d’un 
questionnaire que nous avions élaboré et diffusé aux différents acteurs de l’école. Tout ceci 
nous a permis de rédiger un document d’autoévaluation synthétique qui est propre à notre 
RPI. Ce document a été envoyé à nos évaluateurs qui sont Guillaume KERBOEUF, 
directeur d’école et référent des directeurs (circonscription de Dinan Sud) et Anne 
COUPANNEC, IEN de la circonscription de Lamballe. Ces deux évaluateurs viendront 
passer deux jours dans notre RPI à la fin du mois afin d’observer et d’échanger avec les 
différents acteurs. Cet échange permettra des réajustements et la rédaction du rapport final.



Projets et sorties

Pour tous les élèves du RPI     : musique avec Christelle. Spectacle prévu le 11 avril à 
la salle des fêtes de Penvénan à partir de 18h30 (durée 1h). Ouvert aux parents, 
grands-parents... Code vestimentaire : jean's et haut de couleur uni.

A Camlez

· Ouverture de l'école aux parents dans le cadre de la semaine de la maternelle
(lectures, visite de la serre, jeux de société) et de la semaine des 
mathématiques (jeux de cartes, lien pour faire des jeux en ligne à la maison...)

· cinéma (dernière séance le 12 mai)
· spectacle au Carré magique
· le potager
· visite à l'Ecocentre le 6 avril sur le thème des 4 éléments
· de nouveau la visite des serres
· le prix littéraire des Incorruptibles
· festival Takorama ( concours de courts métrages)
· rencontre sportive avec le RPI de Trévou – Trélévern : randonnée fin juin, 

début juillet

A kermaria-sulard

· Un potager à la garderie
· Téléthon
· concours Calculatice pour les CE2 le 26 mars et en mai pour les CP et les 

CE1
· défis maths : Duo/trio pour les CP et les CE1 et défi Mathador pour les CE2
· prix littéraire les Incorruptibles
· Ecole et cinéma: prochaine et dernière séance le 4 mai.
· festival de courts métrages : Takorama
· cycle de natation terminé (9 séances sur 10 prévues) : et pour les CE2 : 

brevet d'aisance aquatique (pour les activités nautiques)
· spectacle “Prélude en bleu majeur” à Plestin-Les-Grèves le 14 avril
· sortie au sentier musical de Cavan en mai pour tous les GS, les CP, CE1, 

CE2
· Classe de découverte à Guerlédan du 7 au 9 juin pour les CE1, CE2 et CM1 

(accords des maires des communes du RPI pour 1 subvention par élève + 
participation des familles + participation de l'Amicale Laïque)

· rencontre sportive “balle au capitaine” pour la classe de CE1-CE2 avec une 
classe du rpi de Trévou- Trélévern à Kermaria-Sulard le 7 avril, une autre 
rencontre sportive est prévue en fin d'année à Trélévern.

· Avec Mickaël Le Bivic, animateur sportif : 1 cycle de course d'orientation pour 
les GS-CP (6 séances) et 1 cycle vélo pour les CE1-CE2.



A Coatréven     :  

· Continuation du dispositif Ecole et Cinéma, il reste une séance, ce sera le 5 
mai à Lannion

· atelier de sensibilisation aux premiers secours
· Les CM1 ont pu travailler avec Valorys, en deux étapes. D’abord une 

intervention en classe, puis une visite du site.
· concours d'affiches pour le lion's club de Perros-Guirec : sur les abeilles 

porteuses de vie
· concours kangourou et défi mathador
· Classe de découverte pour la classe de CM1 avec la classe de Kermaria
· Les CM2 se rendront le 4 avril à l’objèterie pour une visite du site et un atelier 

sur les insectes au jardin. Ce qui va de pair avec la mise en place du jardin 
devant l’école

· Il est prévu aussi deux jours de voile pour les CM2 fin mai à Port Blanc
· Les deux classes devraient participer début juillet à des olympiades avec 

l’école de Trévou à Trévou
· randonnée prévue en fin d'année scolaire

Achats et travaux dans les écoles

A Camlez :

· le revêtement noir sur la tour d'escalade est abîmé
· les sols d'une classe sont en cours de changement
· tous les luminaires ont été changés

A Kermaria-Sulard :

· les portails ont été repeints (revoir le fonctionnement de la sonnette)
· des lames de bardage du toit cabane ont été changées, d’autres sont à revoir
· il persiste un problème de présence de guêpes surtout dans la classe d'Erwan

A Coatréven :

La directrice remercie la commune pour sa réactivité, pour le changement de tous 
les luminaires et la préparation du jardin potager. 

· Mise en place du panier de basket ? En cours
· Portant pour la classe de CM2 ? En cours



Questions diverses

Question des parents : Peut-on avoir une cantinière à Kermaria-Sulard comme à 
Camlez ?

Réponse des enseignants et des élus : Il y a 2 cuisiniers à kermaria-sulard 
(circuits courts et produits frais sont favorisés). La cantine est ouverte aux parents 
qui veulent visiter, sur les heures de repas des enfants. 

Question des parents : Peut-on être prévenu plus tôt en cas de grève ?

Réponse des enseignants et des élus : Les agents et enseignants ont jusqu'à 48 
h avant pour prévenir, le sirp doit ensuite s'organiser ce qui ramène le délai à 
environ 24 h. Il y a toujours un service minimum pour l'accueil des enfants. Un agent 
gréviste n'est pas remplacé, donc le transport peut être annulé.

Le Sirp peut envisager de transmettre les informations via ONE sans passer par les 
enseignants. A vérifier.

Question des parents : Deux élèves ont quitté la classe de GS CP, certains élèves 
se demandent pourquoi ? Est-ce définitif ? Du harcèlement a été évoqué à l'école, 
les départs seraient-ils liés à cela ?

Réponse des enseignants et des élus : Nous n'avons pas à communiquer sur les 
raisons des départs. Pas de communication sur la situation des familles, les cas 
particuliers sont traités en interne. 

Les parents de ces enfants ont été reçus et les faits de harcèlement ne sont pas 
avérés. 

Les parents ne doivent pas hésiter à questionner les enseignants sur la situation de 
leur(s) enfant(s). 

Odile Gaillard ajoute que les enseignants sont sensibilisés à la problématique du 
harcèlement via l'éducation nationale.

Les enseignants précisent qu'il y a une procédure (dispositif nommé PHARE) à 
suivre en cas de harcèlement et qu’une cellule existe à l’Inspection académique, 
cellule qui peut intervenir au sein des écoles.

Question des parents : Le comportement d'un agent questionne à la cantine de 
Kermaria-Sulard et dans le bus.



Réponse des enseignants et des élus : cette situation est déjà remontée. L'agent 
a eu une formation, dispose de bouchons d'oreilles. Les élus entendent de nouveau 
cette question de parents et y réfléchissent.

Stéphanie Goarin rappelle que les questions doivent être transmises au président du
Conseil d’école par écrit quelques jours avant la date du conseil d'école. Ceci permet
au directeur de se concerter avec l’équipe enseignante, de transmettre les questions
qui les concernent aux élus. Tout ceci dans un but constructif, afin que les réponses 
appropriées puissent être apportées. Seules les questions transmises seront traitées
au moment du conseil. Pierre Houssais et Odile Gaillard conseillent aux 
représentantes des parents d'élèves de se réunir avant la réunion pour transmettre 
les questions des parents.


